

Péché originel

Billet écrit et enregistré pour Radio-Présence, la radio chrétienne de Midi-Pyrénées

450 - Mer 30 avril 20h12, vendredi 2/05/2025 7h18 sam. 3 mai à 8h57&18h53 Sem.S25-18
Bonjour mes amis 😊 Adam et Ève, la belle histoire! Un récit qui nous révèle comment la méfiance nous sépare aujourd'hui du Créateur. Pas question de péché originel dans le récit, mais vers l'an 400 saint Augustin en invente le concept. Je me demandais quel était ce mystérieux péché originel, même si, comme Saint Paul "*Je ne fais pas le bien que je voudrais, mais souvent le mal que je ne veux pas.*" Et puis en 2017 je lis sur le journal "Le Monde" un grand tableau statistique des accidents, des délits et des crimes répertoriés en France. Une pleine page de données précises, avec au bout de chaque ligne, le pourcentage d'hommes et de femmes en cause. Cette page avait quelque chose de terrible pour moi, car presque toutes les "mauvaises actions" étaient le fait d'un homme, un mâle de mon genre. En effet, les responsables des délits et des crimes sont des hommes pour 82 %. Les pourcentages sont plus élevés encore pour les homicides et les agressions sexuelles. Pour les accidents de la route, on tombe sur la même moyenne: c'est un homme au volant dans 82 % des accidents de voiture, avec un pourcentage plus fort pour les accidents mortels. Bon, quelques délits sont mieux répartis entre les sexes, comme les atteintes à la famille ou les escroqueries. Et bien sûr ces disparités peuvent s'expliquer, mais j'ai compris ce jour-là que je fais partie d'une catégorie d'humains qui causent beaucoup de souffrances. Surtout que ces stats n'intègrent pas les femmes battues en secret, les femmes seules avec enfants, les femmes qui rajoutent à leur travail salarié toute la charge physique et mentale des enfants et de la maison.

Pour moi, comme homme, ce 'péché' global des hommes ressemble fort à un péché originel, bien involontaire au départ: ce n'est qu'une hypothèse. Mais moi aussi, qui ne commet pourtant ni brutalité ni viol, j'en ai parfois ressenti la pulsion, la tentation. Et ce qui rend les hommes capables de ces terribles péchés, c'est leur testostérone: c'est elle qui fait grossir leurs muscles et qui les rend imprudents et agressifs, dominateurs et tentés de prendre l'autre sans son consentement. Sans parler des guerres : les guerres économiques pour devenir encore plus riche, les terribles guerres armées pour devenir encore plus puissant. Bon, cette même testostérone nous donne aussi l'énergie et la bonne ambition, vers la charité ou la sainteté, mais elle doit être maîtrisée, évangélisée. Donne-moi Seigneur de "ne pas entrer en tentation" et quand je suis tenté, que ta grâce m'évite d'y céder. Et vous qui m'écoutez, mesdames, quel serait d'après vous le "péché originel" des femmes ? Je n'en ai aucune idée 😊 à bientôt mes amis

Je mets ces billets par écrit sur <http://Corpet.net> – et Podcasts Audio sur

<https://www.radiopresence.com/emissions/societe/les-chroniques/le-clin-d-oeil-de-denis-corpet/>